

海の星タイムズ

the Uminohoshi Times

No.14
September
2016

発行元：浜松海の星高等学校 学校法人浜松海の星女学院 〒432-8018 浜松市中区蜆塚3丁目14番1号 TEL.053-454-5376 FAX.053-453-4719

来年4月の「浜松聖星高校」誕生に向けて、いよいよカウントダウンに入った私たちの母校。すでに夏のオープンスクールが開催され、多くの男子中学生を含めて、例年を大きく上回る参加者が集いました。北脇理事長は、「この歴史的プロジェクトを全員の力で大成功に導きたい」と意気込んでいます。



これまでの「英語の海の星」からさきにまとった男女の中学生たちを写真撮影したのですが、「落ち着いた中にセンスが光る」フィット感があり、心地がいい」と、うれしい感想をもらいました。



新生・浜松聖星高校をみんなの力で創造しよう

夏のオープンスクールに「手ごたえあり！」

在校生たちにとって、衝撃だったことは事実です。しかし、時間が経つにつれて共学化を前向きに受け止め、「自分たちが新しい学校を創り上げていくんだ」という気持ちになってくれているよううれしく思います。

共学化へ向けた学校のメッセージを素直に受け止めてくれるのは、生徒たちが日頃から伸び伸びと、自ら考える学校生活を過ごしている賜物ではないかと思います。「学校が考えることだから、私たち生徒には関係ない」と無関心だったり、一時の感情で反発したりするのではなく、「自分たちが誇れる学校にしていくために何が必要か、自分たちはどうすべきか」を真剣に考えててくれています。改めて私は、そんな生徒たちを誇りに思っています。

校外の方々からも、以前から海の星の生徒たちへの評価は高く、「男子生徒もこの学校で健やかに教育してもらえばうれしい。新たなスタートが待ち遠しい」という声をいただいています。

在校生の代表は、文武両道の充実した学校生活の中で、自身の存在意義を見出し、成長できた経験をスピーチ。「海の星」60年の素晴らしい伝統を、次なる聖星へとつなげ、新入生たちと一緒に新たな校風を創っていきたい」と、参加者へメッセージを送ってくれました。先輩の声は、きっと中学生たちの心に深く響いてくれたと思いま

す。

制服試着も大人気。聖星の制服を身にまとった男女の中学生たちを写真撮影したのですが、「落ち着いた中にセンスが光る」フィット感があり、心地がいい」と、うれしい感想をもらいました。

夏のオープンスクールに予想以上の参加者

男子を含む参加者が予想以上に多く、大きな手ごたえを感じることができました。当日は在校生たちが自主的に、教師と一緒に参加者を出迎え、部活動見学の際には進んで話しかけてくれたので、参加した中学生たちに先輩の身近な声を聞いてもらえたと思います。

体験授業では、タブレットやパソコンなどを使い、コミュニケーションを図りながら学ぶ、ICT教育を体感してもらいました。男子と女子が隣同士で相談しながら取り組む様子を見て、今後の聖星高校の姿を見たかのようでした。

8月に続き、3、4回目となる秋のオープンスクールでは、現在工事中のトイレや更衣室などの施設も公開される予定です。男子生徒を迎える態勢が万全であることを強調できると思いまますので、初回の手ごたえを活かし、より積極的にアピールしたいと考

らにステップアップし、「国際教養教育に定評のある聖星」を目指していること。そして、一緒に新たな学校を創り上げていく一期生たちは、人生の中でも実際に貴重な経験ができるることを伝えました。

同時に、カトリックミッションスクールならではの「心の教育」で、世界の多様性や隣人愛を理解し、実践する。それをベースに、言語・コミュニケーション・文化・価値観・考え方などを経験から学び、育む力を養うことも紹介しました。

在校生の代表は、文武両道の充実した学校生活の中で、自身の存在意義を見出し、成長できた経験をスピーチ。「海の星」60年の素晴らしい伝統を、次なる聖星へとつなげ、新入生たちと一緒に新たな校風を創っていきたい」と、参加者へメッセージを送ってくれました。先輩の声は、きっと中学生たちの心に深く響いてくれたと思いま

す。

聖星高校への期待は日々高まっています。それに応えていくことが、当校の存在意義を確立することです。同時に、この浜松地域への貢献につながっていくと思っています。

聖星高校への期待は日々高まっています。それに応えていくことが、当校の存在意義を確立することです。同時に、この浜松地域への貢献につながっていくと思っています。

聖星高校への期待は日々高まっています。それに応えていくことが、当校の存在意義を確立することです。同時に、この浜松地域への貢献につながっていくと思っています。

—生徒会役員に聞く・共学校への期待—

した生徒会活動は私にとって初めてのことばかり。其学化後も、ますます自分自身を成長させることができたらと思います。

見笑わぬ
松海の星女学院理事
北脇保之

浜松海の星女学院 理事長

校長二三事

浜松海の星高等学校

◆◆◆ 生徒会メンバ一 ◆◆◆

識が変わつていつたように思います。木村／男子生徒の意見が入ることで、考え方には幅が広がると思うので、これまでの「海の星（女子校）らしさ」を活かしながら、楽しいことにチャレンジできたらうれしいです。

外で行うボランティア活動も、この学校ならではの伝統です。

共学化して変化を
期待するのは?

木村／生徒の個性を見て、一人ひとりの能力を引き出してくれるのが海の星。

星。 濱崎／この学校でなかつたら、私は生徒会に入つていなかつたと思います。ここでは、誰にでも活躍の場を与えてくれます。

中川／日常生活でも、清掃の指導が厳しいお陰で、常に身の回りからきちんと整える習慣が身に付きました。学校

るのではないでしようか。
木村／部活動もますます活発化していくと思うので楽しみ。
山下／吹奏楽部の子たちも「音の出方が変わつて、今まで以上に表現の幅が広がりそう」と話しています。
濱崎／合唱も、混声になれば男子の低いパートが土台になるので、いろいろな曲にチャレンジできそう。
山下／世界情勢を英語ニュースなどで見聞して話し合うグローバルインシュー研究部も、男子の意見が入つてくると、また違つた見方が出てきて面白くなると思います。

なつて、海の星がさらによくなつたね」と言つてもらえたなら幸せ。
山下／そうなれるように、「革命を起こす！」新しい風を吹かせたい。みんな意気込みで新しい生徒会を目指していきましょう。

四人／未来の新入生へ！「聖星高校の生徒になつて、ぜひ一緒に新しい学校を盛り上げ、歴史の1ページを作つていきましょう。待っています」

中川／男子生徒が加わる、今までと違った生徒会。自分たちだけではなく、下級生に引き継いでもらえるよ的な新しい基盤を作っていくたいです。山下／学校の歴史的な時期に自分が関わることは大きなチャンス「自分たちで変えていく」というわく感でいっぱいです。

の自己肯定感
は国際比較で
みると際立つ
て低い。内閣府
の調査(「平成26年版子ども・若者白
書」)によれば、「自分自身に満足し
ているか」との問い合わせに肯定的に答
えたのは、アメリカ、韓国など比較
対象の国が70～80%台であつたのに対し、日本は45.8%と
どまっている。

うと、普通なら
そこに何らか
の「絶対性」を
求めたりなり
ます。確かに根源的なところでは正
義も倫理も絶対的なものだとは思
いますが、最初からこの絶対性に拘
ると考え方が保守的になつたり、形
式主義に陥つたりします。状況に応
じて考え方や態度を変えること、妥
協することもある意味「正解」とい
えるのではないでしようか。



共学化への現在の気持ち
濱崎／最初に聞いたときは、「まさか海の星が」とびっくりして、とくに名前が変わってしまうことが悲しかつたです。でも、共学化になると、今までできなかつたことへの可能性も拡がると思いますし、今では期待の方が大きくなりました。

A photograph of two young women with dark hair, both wearing white button-down shirts. They are seated at a table, facing slightly towards the right of the frame. The woman on the left is wearing glasses and has her hands clasped on the table. The woman on the right is smiling broadly. In the background, there's a window with blinds and a shelf holding some bowls.

生徒会活動や
自分自身に変化は?

A group of four young women, likely students, are posing for a photo in front of a painting with a gold frame. They are all wearing white shirts. The woman on the far left is seated, while the other three are standing behind her. They are all smiling at the camera.

今新しい教育の手法として「マクティア・ラーニング」ということがしきりに言われている。これは従来の教育観を転換し、正解のない問題にこそ、課題探求やグループディスカッションにより取り組んでいこうという動きである。来年度から共学化し、「浜松聖星高等学校」として新しい学校づくりを進めようとしている本校においても、その意義を認め、積極的に導入していく方針である。その際、「他人の意見を笑わない」ことが徹底していなければ生徒たちの積極的な参加は引き出せず、空回りするだけに終わってしまうだろう。聖星高校は、誰もがのびのびと自分の意見を言える、どこよりも開達な学校にしていきたい。

「柔軟な考え方」「しなやかさ」は「ぶれない信条」と両立するものではないでしようか。驚かされます。

トロは危うい立場に立たされ、徴税官の面目も立たなくなります。そこでイエスは魚の口から出てくる銀貨、いわば誰のものでもない(拾つてきたような)お金を納めて来いとペトロに命ずるのです。これを現実化してしまうイエスの超人的な能力もさることながら、大人としての態度でこの状況を切り抜けるイエスの機転と柔軟な考え方にはただ驚かされます。

「柔軟な考え方」「しなやかさ」は「ぶれない信条」と両立するものではな

だ。それを取つて、わたしとあなたの方として納めなさい。」

創立60周年記念式典



6月9日、カトリック横浜司教区教区長のラファエル梅村昌弘司教様をお迎えし、本校体育館で創立60周年記念式典を行いました。司教様は、「神の愛を伝えることがカトリック学校の使命。子どもたちが、自分が愛されていると実感できるように導いてほしい」と述べました。

校歌斉唱、主の祈り、司教様のお言葉、理事長挨拶、校長挨拶、来賓祝辞、祝福、吹奏楽演奏、生徒メッセージ等の内容で行われ、全員で本校の60周年を祝福しました。

吹奏楽部の演奏や生徒メッセージでは、同窓生に感謝すると同時に未来への強い志を来校してくださった方々にお伝えすることができました。

英語スピーチコンテスト *Speech Contest*



6月22日、本校で英語スピーチコンテスト校内大会が行われました。一般の部(英語圏の国の経験が10ヵ月以内の生徒)では6名、帰国子女の部では3名の生徒がスピーチをしました。一般の部の1、2位と帰国子女の部の1位が9月に行われる西部大会に出場します。

[一般の部]

- 1位 尹 藝燕 (1年) Does the Internet make us closer?
 - 2位 池田佳菜子(3年) Kids and Grandparents
 - 3位 柴田 空 (3年) Eleven year old mother
- [帰国子女の部]
- 1位 褐田綾乃 (3年) Poppy or Pocky?



5月31日、浜松海の星高校体育館にて「マリア祭」が開かれました。聖母マリアをたたえ、感謝を表すこの式典はカトリック校としての行事の一つです。生徒に協力を依頼して各自が持参した花をクラスでオアシスに生けて体育館の壇上に供えます。生徒1人ひとりの思いが供えられた花に込められ、神に伝わるようにマリア様にお祈りをしました。シスター・高橋は「皆さんお祈りが込められています。マリア像の周りに供えられた花は単なる花ではなく、みなさん1人ひとりの思いが込められた花に変わっているのです。この場でマリア様に皆様の思いを伝えてください」と述べ、献花、ろうそくの奉納、聖歌、マリア様についてのお話とお祈りが行われました。カトリック教会では、キリストの母マリアは愛と奉仕に生きる女性の模範とされ、5月を「聖母マリアの月」と定めています。浜松海の星高校ではマリア祭は16年以上続いている恒例行事となっています。

6月10日、11日、本校にてベリタスプラザが開催されました。11日の一般公開日には晴天に恵まれ、1480名を超えるお客様に来場していただきました。今年度は、「花明り」とは、「伝統を引き継いで一人ひとりが、今光っている」ということで、一人ひとりの光は小ささいが、周囲からの影響を受け、大きな光となり、家庭や地域、社会を照らし続ける存在にならっていきたいという思いが込められています。生徒をはじめ、保護者の皆様や同窓生の方々の「花明り」が大きな光となり、来年度新しく生まれ変わる本校の希望の光となっていくことをお祈りします。女子校としては今年で最後の文化祭でしたが、全員で協力しながら盛大に終えることができました。多くの方々にご来場いただき誠にありがとうございました。



ベリタス・プラザ 文化祭
2016年6月10日(金) 11日(土) 開催

同窓会

バザーのお礼

平成28年6月11日(土)、創立60周年記念にあわせてバザーが開催されました。同窓生やご家族、海の星に心を寄せてくださる方々から、多数のバザー用品を提供していただき感謝申し上げます。おかげさまで多くのお客様にご来場いただき、盛況のうちに終了することができました。

売上より3万円を海の星高校ボランティア部の末広会に寄付し、募金箱に寄せられた净財とあわせて132,525円を熊本地震義援金とし、中日新聞社へお届けしました。

ご協力ありがとうございました。



部活動情報

吹奏樂部

- 第71回東海吹奏楽コンクール金賞
 - 第64回全日本吹奏楽コンクール出場決定

陸上競技部

- 第63回東海高等学校総合体育大会出場
4×100mR／雪野紗代 菊地真優
大石 愛 菊地美優
 - 第59回東海陸上競技選手権大会出場
100m／大石 愛 800m／平井美実
4×100mR／雪野紗代 菊地真優
大石 愛 菊地美優

剣道部

- 第63回東海高等学校総合体育大会出場
団体戦／大野夏綺 大石のか
永谷梨彩子 久保朱里
鈴木璃瑚 高塚真亞弥
小林愛美 松尾萌吹
 - 個人戦／高塚真亞弥

弓道部

- 第63回東海高等学校総合体育大会出場
個人戦／田之岡杏菜
 - 第71回国民体育大会
第37回東海ブロック大会出場
田之岡杏菜

平成25年6月11日ヘリタスフ
ラザ当日、同窓会は創立60周年
記念企画としてホームカミング
デイを開催しました。

企画部・広報部・バザー部・ボラ
ンティア部の活動の歩みや会報
誌ステラマリスを第1回版から
最新版まで紹介し、卒業アルバ
ムを50冊ほど展示しました。又
会場内では創立母体ベルナルド
会のシスター達の最近の様子を
ビデオメッセージで流しました。
在校生からは同窓会へ心温
まるメッセージが届き廊下の壁
いっぱいに張られていました。

キリスト教の愛と奉仕の心を学

会場内には、来賓から浜松聖星高校となる案内コーナーがあり、中学生が立ち寄つて学校の説明を受け、新しくなる制服に目を向けていました。たくさんの同窓生が集い、旧いアルバム眺めたり、懐かしい写真を見て談笑したり、お世話になつた先生方とのお話を夢中になつたりと、それぞれが学生時代に戻ることができた。一日でした。

ご来場くださつた皆様ありがとうございました。

Welcome home

～同窓会より～

～同窓会より～

び実践してきた先輩たちの歴史を伝え、在校生の活躍を紹介し、60年温かい心が受け継がれています。

12月				11月				10月				9月		
24日 [土]	17日 [土]	14日 [水]	10日 [土]	26日 [土]	18日 [金]	12日 [土]		5日 [土]	28日 [金]	7日 [金]	5日 [水]	4日 [火]	3日 [月]	28日 [水]
海の星のクリスマス	入試説明会	クリスマスツリーの下で	入試説明会	秋のオープンスクール	物故者追悼式	秋のオープンスクール	2年生保護者対象 大学進学説明会	合唱コンクール	2年生チャペルアワー	保育ふれあい体験 1年生チャペルアワー	キャンパスツアー (1年特進)	3年生チャペルアワー	修学旅行(→10/7)	体育祭

入試説明会

12月10日(土)・17日(土)

場所 浜松海の星高等学校 対象 中学生とその保護者様

OPEN SCHOOL in AUTUMN

11月12日(土)・26日(土)

場所 浜松海の星高等学校 対象 中学生とその保護者様